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Il cavaliere cerca 
acquirenti 
per la sua quota 
a Telepiù 

• • ROMA -1 lo dato incanco a una soucla di 
intermediazione di trovare degli acquirenti» 
Berlusconi quindi ha intensione di cedere la 
sua quota nelle pay-tv (i1 10%) perche dice 
non ne può più degli attacchi che riceve Già nei 
giorni scorsi si parlava di alcune società (Mur 
doch Bertelsman e Richmont) interessate al 
I affare 

Teatro: 
Maccanico 
annuncia 
la nuova legge 

• • ROMA Una legge per il teatro clic du oltre 
quarant anni attende un ordinamento L ha pro
messa il sottosegretano alla presidenza del 
Consiglio Antonio Maccanico a conclusione 
del suo intervento alla •giornata goldoniana» 
svoltasi ieri a Roma Nella stessa circostan/1 
Maccanico ha anche confemato che si sta la zo 
rando per un nuovo ministero «dei beni e delle 
attività culturali» 
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Roberto Benigni ci parla (a modo suo) del nuovo film 
«Il figlio della Pantera Rosa», da venerdì in tutti i cinema 
d'Italia. «Fare una commedia con il marito di Mary Poppins 
è come fare un documentario con la zia di Zorro» 

Clouseau il bischero 
Roberto Benigni presenta // figlio delta Pantera Rosa, 
il film di Blake Edwards nel quale interpreta la parte 
di Jacques Gambrelh, gendarme francese di origine 
italiana alle prese con il rapimento di una principes
sa araba Un tonfo negli Usa, dove ha incassato me
no di 3 milioni di dollari, un successo annunciato in 
Italia, dove il distributore De Laurentus conta di in
cassare almeno 30 miliardi Nelle sale da venerdì 

MICHELE ANSELMI 

• • ROMA «Fare un film col 
marito di Mary Poppins e come 
fare un documentano con la 
zia di Zorro» Roberto Benigni 
fi in forma stamattina Convo
cato da Aurelio Oc Laurentiis 
alla Casina Valadier il comico 
toscano tiene a battesimo II fi
glio della Paniera Rosa che • 
esce venerdì net cinema Italia 
ni in 300 copie animando una 
conferenza stampa che e qua
si un happening È Blake Ed
wards naturalmente, il manto 
di Mary Poppins (che poi sa 
rebbeJuhe Andrews) il glorio
so patriarca della risata vene 
rato dai cinefili e amato dai 
bambini, a undici anni dall ul
timo film della serie interpreta
to da Peter Sellers ha provato a 
resuscitare il maldestro investi
gatore affidandosi all'estro dia
lettale e alla mimica burattine
sca del nostro Benigni Un ton
fo senza precedenti negli Usa 
(il film ha incassalo poco più 
di 2 milioni e mezzo di dollari 
poi 0 stato mirato dalle sale), 
un quasi certo successo natali
zio in Italia dove Benigni re - 1 
duce dai 40 miliardi totaliz7ati 
da Johnny Stecchino senbra . 
essere diventato il money ma 
ker per eccellenza il Re Mida 
che trasforma in oro qualsiasi 
cosa tocchi 

Nel film Benigni appare do
po il primo quarto d ora vesti- „ 
lo da gendarme e intento a pe
dalare in bicicletta, magari in 
omaggio al Jacques Tati di 
Giorno di festa È Jacques 
Gambrelh. figlio dello scom
parso ispettore Clouseau e del-
I italiana Mana (Claudia Car
dinale) come il celebre pa 
dre, 6 ingenuo pasticcione e 
sccmotto Un arma letale tra
vestita da bambino innocente 
Coinvolto nel rapimento 'di 
una pnncipessa araba che si 
innamora di lui l'aspirante de
tective risolve il caso a modo • 
suo aiutato dal fedele carne-
nere Kato e temuto dal vecchio 
commissario Dreyfuss ._ 

Benigni, U film è andato ma
luccio In America. Come se 
lo spiega? - A> 

Non me lo spiego II comico 
scherza, ma il tragico piange 
Però e 6 un vantaggio Quando 
cammino per strada a New , 
York vado tranquillo Non mi 
riconosce propno nessuno 
Comunque le critiche sono 
state eccezionali r i 

A dire la verità, erano tutte 
stroncature. 

Quelle che avete letto voi Do
ve la mettiamo la positiu critica 

Un movimento di opinione 
che ammiro mollo 

È filato tutto Uscio con Blake 
Edwards? 

Eccome' Mi ha detto che vuole 
lare altri due film con me Già 
le cene erano emozionanti A 
Los Angeles mi ha portato a 
mangiare con Jack Lemmon, 
con Billy Wilder, con Mary 
Poppins che cantava sempre 
a squarciagola Supercahfragih 
•mces-piralìdoso Era come fare 
un film con Paperoga o Man-
drake 

Com'è, da dentro, una ma
jor company hollywoodiana 
comelaMgm? 

Da dentro non saprei Di lato 
saprei rispondere meglio Di
ciamo che inside e bellissimo 
Mi sono lasciato stritolare mi 
sono annullalo mi sono la
sciato andare alle bischerate 
più grosse E poi e era quel 
grande americano c,he voi co
noscete bene Come si chia
ma Parretti Dove amva di
strugge 

Che differenza c'è tra un set 
Italiano e uno americano? 

Beh la lingua Nel senso che in 
Italia si capisce tutto II set ita
liano fi, come dire più poeti
co, quello americano è orga
nizzato fin nei mimmi partico
lari C e pure I infermiera La 
mia si chiamava Nancy mi da
va ogni mattina quattro gram
mi di vitamina C e prima di un 
salto in acqua mi ha fatto pren
dere antibiotici e antiparassita
ri per tre giorni 

È vero che ho rinunciato alla 
controfigura? 

Per un pò poi ho capito che 
Blake amava vedere il mio cor
po spezzarsi e piegarsi Per po
co non ci ho rimesso un oc
chio Ero tutto un livido Ho 
passato più tempo in c/in;cche 
sul set 

Farà un altro film In America 
o tornerà In Italia? ... 

Quelli della Walt Disney mi 
avevano proposto un contratto 
a vita Ma come dice il poeta 
quando hai una montagna di 
neve tienila ali ombra Che ci 
faccio io là in una Casina della 
Wait Disney' No meglio I Ila 
ha Non vedo I ora di fare un 
film tutto mio 

C'è già un titolo? 
No 6 come un bambino appe 
na nato è gracile non soppor 
terebbe gì spifferi La settima 
na prossima vado in Toscana 
per scriverlo con Vincepzo Ce 
rami t 

E De Laurentiis 
va con Berlusconi? 
• V ROMA «Non mi fidavo degli amencam In 
patria quei cervelloni hanno completamente 
sbagliato il lancio per questo da noi ho preferi
to far tutto da solo» Pur essendo un film targato 
Mgm-Umted Artists // figlio della Pantera Posa 
esce in Italia col marchio Filmauro Aurelio De 
Laurentus non ha ceduto alle richieste statuni
tensi lacendo pesare 112 milioni e 600mila dol
lari investiti sul progetto su un preventivo totale 
di 30 milioni A quattro giorni dall uscita nei ci
nema il cinquantenne produttore-distnbutore 
si p repara i raccogliere i frutti del Natale Ha di 
fronte avversari temibili ma sia il film di Blake 
Edwards che Anni Novanta Parte fi di Oldoini 
dovrebbero ritagliarsi la loro bella fetta di pub
blico Rivale stonco di Cocchi Con De Lauren
tus è ormai I unico «polo» in grado di contrastare 
iJ monopolio Penta E forse non fi un caso che il 
suo nome sia stato fatto ufficiosamente in più di 
una riunione come possibile nuovo partner ci 
ncmatogralico di Berlusconi una volta sciolta la 
Penta «L vero ho sentito anch io parlare di una 
possibile compagnia formata da Fininvest Rcs e 
Filmauro Vedremo Stimo Berlusconi ma non 
nascondo le mie perplessità» confessa De Lau 
rentus «In queslo tipo di consorzi fi sempre diffi
cile prendersi la responsabilità del totale degli 
investimenti Un esempio Se fossi stato associa
to a qualcuno probabilmente non avrei potuto 
investire quei 12 milioni di dollari sul Figlio della 
Pantera K(K<tf 

Se sono rose fionranno come si usa dire Per 
ora De Laurentus v uolc Consolidare la posizione 

di vantaggio 
conquistata 
nel mercato 
italiano sfrut
tando il valo
re commer
ciale dei suoi 
nlm allargan 
do i progetti 
di coprodu
zioni con Spagna Francia e Germania esfidan 
do gli esercenti sullo stato delle sale «È dal 1990 
che non vendo nulla alle tv Aspetto di capire 
meglio come andranno le cose Del resto tutti 
sanno che non sono un "pacchettaro", non dò 
code o vagoncini, i miei film - da Anni Novanta 
a California Dreamin passando per Luna di fiele 
- sono locomotive» Facile pronosticare a // fi 
gito della Pantera Rosa un luturo da locomativa 
anche se De Laurentus riconosce di aver pagato 
una cifra da capogiro per partecipare al proget
to «Sono aste pazzesche Ero partito da 7 milio
ni di dollari ma poi si sono inseriti un pò tutti 
Luciano Cecchi Cori mio zio Dino E cosi il 
gioco è diventato duro» Ciò nonostante De 
Laurentiis fi sicuro di aver fatto un affare «Punto 
soprattutto sui bambini» ammette e nel dirlo 
polemizza con i capi della Mgm che hanno fatto 
uscire il film a fine agosto come fosse «un figlio 
di nessuno» «Gliel avevo detto m a n o n m i h a n 
no dato retta peggio per loro» OMiAn 

C'è chi sostiene che Blake 
Edwards abbia perso l'anti
co smalto. Insomma, avreb
be diretto il film con la mano 
sinistra... 

Non è vero Blake ha uno siile 
sofisticato e banale lo defini
rei un vero anstocratico della 
risata La sua fi una comicità • 
fatta di niente I fratelli De Regc 
che incontrano i fratelli Marx 
Se mette due puntine da dise
gno su una sedia, tira la scena 
allo spasimo dilatando ì tem
pi proprio come avrebbero 
fatto Stanho e Olho 

Insomma, nessuna delusio
ne? 

No Anche se Blake Edwards 
mi ha confessato che avrebbe 
inserite qualche sottolineatura 
drammatica se mi avesse co
nosciuto pnma di scrivere la 
sceneggiatura 

Le è piaciuto essere vestito 
da Armarti? 

Francamente avrei preferito 
essere spogliato da Valentino 

Che Cora pensa della batta
glia sul Gatt? È d'accordo 
sullVeccezione culturale», 
lei che ha girato un film qua
si completamente america
no? 

Ebbene no 11 cinema fi un or 
taggio da mangiare non si de
ve lare 1 «eccezione culturale» 
Semmai fare «I eccezione eoi 
turale» a vantaggio delle caro 
te delle palale e deiiagioh Ma 
vogliamo mettere il cinema 
con le patate7 II pisello eoi 
giallo' Le fave col pecorino' Il 
cinema europeo sta morendo' 
Ma facciamo vivere le zucchi 
ne Se gli ortaggi sono impor 
tanti 4 il cinema vale 2 A me
no di non fare un film sulle mi 

in / me 
E come vuole difendere il ci
nema italiano? 

Ci sto pensando Se è una que 
stione di soldi un idea ce I ho 
Con Cirino Pomicino terremo 
una sene di legioni in tutt Euro
pa su questo tema «Come 
prendere tutto quello che e 6 
d j prendere» 

È vero che vuole iscriversi al 
nuovo partito di Berlusconi? 

Io e Silvio praticamente siamo 
soci Per noi comici fi una que 
stione di vita o di morte Ci ave
vamo messo cinquant anni a 
creare una classe politica cor
rotta e ladrona I unica in gra
do di giustificare la nostra pre
senza Poi 6 amvito Di Pietro e 
ci ha rovinati Per fortuna Ber
lusconi ci aiuterà a nmetterci 
in sesto 

Ha visto «Piccolo Budcli—? 
SI fi un lilm che mi sento vici 
no Sarà pcrchó mi sento la 
reincarnazione di un monaco 
luterano del 1261 che veniva 
da Beirut Sono sicuro Les 
senza del comico ù tibeisria 
Tutto nasce da 11 

De Laurentiis ha Investito 12 
milioni di dollari su «Il figlio 
della Pantera Rosa» Una 
bella cifra. E se andasse ma
le anche in Italia? 

Ma non può andare male fi 
pura goduria comica Ridereb
be diicac un dinosauro di fron 
te ì quello stupidotto di Cam 
brelh 

Ma quanto è costato, in tota
le? 

Beh anche meno 

Il cantautore è tornato in città per un recital nei Quartieri Spagnoli. «Per chi ha tempo di ascoltarmi...» 

Pietrangelo «cantata» per la nuova Napoli 
Paolo Pietrangeli è tornato a Napoli, sabato sera, 
per un recital arrivato in una citta cambiata profon
damente, e andato a cantare in un teatro, la Galleria 
Toledo, nei quartien spagnoli, croce di questa citta 
Canzoni, spettacolo, impegno politico si apre una 
nuova stagione per Napoli e il passato, quello da 
conservare, si lega al futuro Come dire che quelle di 
Pietrangeli «non sono solo canzonette» 

•ì 

DAL NOSTRO INVIATO 
VITO FAENZA 

aW NAPOII Paolo Pictrangeh 
il Nuovo Canzoniere Italiano 
espcrien/e di una Italia che 
sembra lontana anni luce Ep 
pure Pictrangeli fi tornato a 
cantare in un recital a Napoli 
ed ha trovato una città profon 
damente diversa da quella che 
conosceva Viene in mente 
una canzone scritta anni fa 
Però il paese tiene- oggi come 
hi vedi questa canzone7 «I tem
pi cambiano le canzoni una 
volta scritte rimangono sempre 

uguali ma fi divertente vedere 
come si modifica il loro rap
porto con le cose che conti 
nuano ad accadere Però il 
paese* tiene era ironica una 
specie di sberleffo tanto che la 
"p" era diventata, cantata 
qeas un pcmacchio Provata 
in questi giorni la stessa canzo 
ne ha quasi un tono liberato 
rio la "p" si fi trasformata il 
paese "ha tenuto" davvero» 

Cosa hai cercato di esprime

re con 11 tuo spettacolo? 
Nelle canzoni in quel poco ei 
nenia che ho latto e anche nel
la televisione la cosa che mi 
preme ù raceontare In modo 
diverso con diversi strumenti 
ma fi sempre il racconto che 
mi affascina Li mia espenen-
/<x 6 legata a questa ricerca 
Nel raccontare televisivo nel 
quale la trama e più sottile e 
meno evidente ho eonstatato 
che nessun panorama à eosl 
affascinante come un primo 
piano di chi non recita che 
spesso non sa o non si accorge 
di essere ripreso e tradisce 
emozioni tensioni imbarazzi 
In televisione la scommessa fi 
quella di tessere una «trama di 
facce di espressioni» che dia 
no a chi sta a casa la perrczio 
ne di quello che ace ideal di là 
di quanto si dice Nel un i ma e 
nelle canzoni la spinta al rac 
contart fi sempre stata I urRen 
/Ù di voler dire qualcosa non 

I ispirazione cui credo poco 
ma I urgenza il bisogno di co 
mumearc È 1 unico cnteno 
che ho sempre seguito La mia 
presunzione fi che questa mia 
urgenza sia anche di altre Lo 
spettacolo che faccio' Mi ispi 
ro a ciò che ho visto in questi 
giorni Lo spettacolo della gen
te nelle città riconquistate 
quasi liberate da un incubo 
Spero di essere riuscito sabato 
sera anche se In minima par 
te a raccontare I aria nuova 
che tira nel paese 

Negli ultimi anni si è dirada
ta la tua attività di recital .. 

Cessata la produzione dei Di
schi del sole il rapporto con le 
case discografiche fi inesisten
te Ogni tanto ne produco uno 
pagandolo di tasca mia An
che la Cantala della Galleria 
Coledo che è il teatro dove ho 
tenuto il mio recital napoleta
no -rischia» di diventare un di 
sco Bisognerà trovare però 

qualcuno che abbia un inte 
resse a pubblicarlo 

Nonostante tu sia un «sessat-
tottìno» sembri avere un fee
ling con le nuove generazio
ni. Cosa pensi di questi gio
vani? 

Li guardo e cerco di non scor 
dare che la mia generazione 
era figlia di parole scnttc o di 
tradizioni orali di fatti raccon 
tati Oggi i ragazzi sono figli di 
immagini di suoni ditclevisio 
ne e di dischi Non so se sia 
meglio o peggio Di sicuro fi di 
verso Non so se possano ccr 
care un feeling con qualcuno 
che appartiene al loro passato 
Se accade meglio cosi 

C'è qualcosa che ti manca, 
qualcosa che vorresti avere 
di più? E poi ha! mal pensato 
di scrivere un romanzo? 

Il tempo quello che sento che 
mi manca fi il tempo Mi scorre 
addosso con la velocità del 

pensiero Tra televisione pro
getti di film e le canzoni non 
ho mai tempo II tempo fi la 
cosa che mi manca Scrivere 
un romanzo poi fi un lavoro 
lungo faticoso Non credo che 
ne sarei capace ma anche se 
lo fossi quando troverei il lem 
pò di scrivere' 

Torniamo allo spettacolo 
come ti sembra che sia an
dato, ti aspettavi quell'acco
glienza? 

Nelle mie canzoni cerco di fo
tografare pon solo i mici stati 
d animo ma come veramente 
sono o credo di essere Credo 
che questa urgenza di espn 
mcrsi sia condivisa dalla gcn 
le e che quindi si crei una sin 
toma Ira chi canta e chi nsrol-
ta 11 mio spettacolo la mia 
«cantata» ha seguito questo filo 
conduttore II mio pubblico' I 
quarantenni i figli dei quaran
tenni e soprattutto chi beato 
lui ha il tempo per ascoltarmi 

Carlo Felice 

Mozart 
alla conquista 
di Genova 

Per Paolo Pietrangcli un recital 3 Napoli 

RUBENSTEDESCHI 

• •1 GENOVA. Nella popolosa 
gallena del melodrammi ci 
sono alcuni lavori che non ci 
si slan<-a mai di ascoltare Li 
von che non vengono intaccat 
dall implacabile lima del lem 
pò e che ad ogni rappresenta 
zione restituiscono intatta 
1 impressione di freschezza e 
di inesausta zitalità 11 Don Gin 
vanni rientra in questa pnvili 
giata categoria Anche so • o 
mincia con cupi accordi evo 
cando tragedie e morti tosto si 
toglie di dosso ' atmoslera lo
sca per lanciarsi nel mondo In 
minoso del gran libertino 

Il miracolo si rinnova ancora 
una volta qui al Carlo Felice 
dove ti capolavoro mozartiano 
fi stato scelto per I inauguri 
zione di una stagione cne te 
mo proseguirà facendo i conti 
con 1 economia Per ora co 
munque il risparmio si < risei 
to in un vantaggio I import ì 
zione dalla Scala dell ormai fa 
moso allestimento Strehle- hri 
geno-Squarciapino che ira il 
palcoscenico e la sala del tea 
tro genovese fa una figura ni 
cora migliore 

È vero che nel trasfenmen 
to perde un pò dell atmosfera 
(osca che 1 avvolgeva in origi 
ne ma non à detto che sia un 
male L opera stessa come-di 
cevamo ci viene incontro co 
me una liberazione dalla noi 
te Ammazzato il Commenda 
tore portatore di sventure il 
protagonista si lancia nelle al 
legre avventure insegne ndo 
contadinotte cameriere e ra 
gazze di ogni condizione An 
che se il diavolo intra'cia i suoi 
•piacevoli progressi» ilconqui 
statore procede imperterrito 
D accordo alla fine 1 ati»"dc il 
marmore fantasma dell ucci 
so ma il tnonfo della plumbea 
«virtù» fi solo apparente Ribcl 
le sino ali ultimo Don biovan 
ni non scende a patti col cielo 
mentre il suo mondo - mura e 
colonne del palazzo - \ione 
sconvolto da una vertiginosi 
nvoluzione Qui ancora una 
volta il moderno palco del 
Carlo Felice con le si.c prodi 
giose macchine esalta il colpo 
di scena che dalla ph ' ca 
scendente appare prodigioso 

L impressione s intende 
non sarebbe tanto viva se non 
si accordasse con I interprc 11 
zione musicale direna da Y< 
ram David ' giovine maestro 
israeliano che ha già d ito otti 
me prove in Italia Anch egli 
infatti sottrae 1 operi ili* fi) 
schic accumulate dalla lette ra 
tura nel corso di due secoli 
per portarne alla luci I ìspt ' to 
vitale E compie 1 o|>er ìzione 
con estrema finezza evit indo 
I insidia dell esteriori! ì e gin 
dando 1 orches'ra genovt sf -
felicemente ridotta ai suoi e li 
menti migliori - al tr imi irdo di 
una tagliente charezz i dove 
emerge la naturale eleg mz i di 
Mozarte del suo person ìggio 

L ultimo ostacolo quclk di 
una compagnia «inorarti in i» 
e stato anch esso superato l>nl 
lantemente Ferruccio I uri i 
netto (ne'l i foto) fi un I V , 
Giovanni scapigli ito < giovili! 
le' coadiuvato dall equivoca 
disinvolturt di Alessandri Cor 
belli jxrfe'to Leporcllo e iv 
versato dal virile Don Ott i* , 
disegnato da Lnircnci 1><'< 
Nel settore lemminik la tri 
cheite (ali i replici domi me i 
le cui abbiamo insistile ) In 
cancellato la Gasdia .ostimi i 
da Rossella Ragatzu ,im hni|> 
da chi" drammatica Donni An 
na assieme illa Donni riviri 
un pò asprctti ma cfficici di 
Shen Greenawald Compiei i 
no I assieme la piccante cop 
pia Alida he mirini l 'uro Spi 
gnoh (zVrhna e Masi ttc>) i \\ 
frodo / mazzo come nobile 
Commendatore Un i s s ' » 
bene equihbr ilo e ui fi loec ilo 
un me ritato succ e sso 
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